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宣召: 

詩篇105:1-4你們要稱謝耶和華,求告他的名,在萬民中傳揚他的作為!要向他唱詩歌頌,談論他一切奇妙
的作為!要以他的聖名誇耀!尋求耶和華的人,心中應當歡喜!要尋求耶和華與他的能力,時常
尋求他的面. 

 

詩歌敬拜: (請上網點閱) 
 

1. 頌讚主聖名 https://www.youtube.com/watch?v=2zhybLJgKlY 
 

2. 你的名何其美 https://www.youtube.com/watch?v=BNlOe42UOYA 
 

3. 我們呼求 https://www.youtube.com/watch?v=CigLPfxQ7Sc 
 

主要讀經及其他應用經文: 以弗所書 5:15-21 
 

1.以弗所書 5:15-21  v15你們要謹慎行事,不要像愚昧人,當像智慧人.v16要把握時機,因為現今的世代邪
惡.v17不要作糊塗人,要明白主的旨意如何.v18不要醉酒,酒能使人放蕩;乃要被聖
靈充滿.v19當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說,口唱心和的讚美主.v20凡事要奉我
們主耶穌基督的名常常感謝父神.v21又當存敬畏基督的心,彼此順服. 

 

2.以弗所書 2:10我們原是他的工作,在基督耶穌裡造成的,為要叫我們行善,就是神所預備叫我們行的. 
 

3.羅馬書 8:29因為他預先所知道的人,就預先定下效法他兒子的模樣,使他兒子在許多弟兄中作長子. 
 

4.帖撒羅尼迦前書 4:3神的旨意就是要你們成為聖潔,遠避淫行. 
 

講道題目: 謹慎行事 
 

講道牧師: 王天健牧師 
 

前言: 
 

頭髒例證: 

通常弟兄姊妹來到主日教會之前,在家裡都會做些準備,為了表示對主的尊重,我們會打理梳理自己,把當
有的儀容裝扮整齊來朝見 神獻給 神,這是蒙 神喜悅的表現.我在念神學院的時候,在一個教會作實習,

而當天我也沒有特別的事奉.我和師母就坐在座一位年紀較長的姊妹的後面,起先我們眼光注目在前面
的投影片,並沒有注意她有甚麼異樣,後來我們敬拜唱詩結束,坐下來的時候發現她的頭髮非常汙穢,並且
有正在動的東西.我們的心情瞬間被打亂.本來敬虔的態度,變成沒辦法不被干擾.所以在聽牧師講道的過
程中,前半的時間我很難整理自己的思緒.我就在想為什麼這位姊妹出門前不打理自己呢? 
 

這正是我們的生命沒有智慧謹慎的生活,或者説我們有時活的很愚昧.當我們慢慢習慣這樣的態度之後,

反而使我們完全不知道在處理事情上,已經反映出骯髒和汙穢.雖然別人都看的出來,我們卻盲目的自己

不自覺.這就是聖經所描述的”愚昧人、糊塗人”.這不應該是我們作 神的兒女該有的現象.謹慎行事就是

無論大事、屬靈的事、小事都要謹慎有智慧.神要我們做什麼?神在我們生命裡面有什麽帶領?在人生的

路上,有智慧的窄路?還是愚昧的大道?我們有時會被世界牽引,走在寬廣而令我們迷失的路上.而且看似

寬廣的路,不但非常直接而且有很多人前行.如果我們希望生命有意義、有方向、和有 神的帶領,那麼我

們必須要謹慎,並且對生活和生命有更多的思考.這是保羅在以弗所書 5:15-21經文裡面所提醒的.保羅的

提醒是“要謹慎,要細心思考如何生活跟隨主”.這是一個簡單明瞭卻行之不易的道理.謹慎是一個感覺非

常拘束的態度和生活方式.好像綁手綁腳放不開,非常計較細節的樣子.我們可能對最在意的東西會比較

看重智慧,譬如:理財投資、養兒育女、健康保健…等等.但是當我們要面對屬靈事情的時候,會真正願意

去謹慎思考的人,就相對少很多.而且認為屬靈的原則是次要的.我們較多的時候反而是愚昧和固執的行

為,因爲通常生活强調的只是實際、方便、傳統、文化而已. 
 

有些教會是憑著血氣而行,屬靈的眼睛完全閉上.他們跟隨一些屬世的理念和經驗,在 神的面前毫無目標

的流蕩.不但不知道自己的方向,也忘記了教會存在的目的.對福音的事失去了熱枕,對 神的話語失去了

胃口,對生命的成長只看重膚淺的實際.因為這樣的東西好像可以吸引現代人進入教會.把現代人的胃口

當作教會治理事工的引導和目標,而不是把 神的話語來衡量世人到底需要是甚麼?這樣的教會有光鮮亮

https://www.youtube.com/watch?v=2zhybLJgKlY
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麗的外表,但是內裏已經開始枯乾,沒有聖靈的大能,甚至縱容一些污穢不潔的東西,但卻還不知道問題已

經越來越大了.這都是沒有智慧不照著 神的話語謹慎行事的後果.無論個人還是教會,重點是:我們明白 

神的旨意嗎?清楚如何有合 神心意的生活嗎?知道自己教會未來的方向應該怎麼前行嗎?我們今天來會

從保羅在這段的經文裡面提出的三個要點來看如何謹慎的跟隨主. 
  

第一、要謹慎行事,就要把握時機 (以弗所書 5:15-16) 
 

照顧我父親的例證: 

多年前父親在台灣心臟病爆發,我在美國,因為父親剛動完手術,我想要回去探望父親對他做一點簡單的
照料.本來我母親說來回不容易就不用了,但是後來她終於答應我回台灣好減輕她的負擔.在我到回台之
前,母親已經準備好一切我住的用的所需要東西,她說我只要回台,一切都不需要操心. 
 

同樣的,神為我們預備一切好事奉祂.神的計畫是何等的細膩與周全,是超乎我們明白和想像的,但是我們

必須細細的體會信靠.以弗所書 5:15-16(經文 1).以弗所書 2:10(經文 2).我們所有的工作,所有的事奉都是 

神在之前早早就安排預備好了.在我們到來世界之前,信主之前,成熟之前 神就已經預備和安排好一切.

為什麼這麼重要?因為這代表我們事奉有果效所需要的一切條件 神都早就安排好了.請注意,不是説事

情的結果如何,而是任何 神要我們做的事,從準備、起頭、過程、到結束,我們所需要的一切,不管是恩賜、

機會、同工、能力、和各種客觀主觀的條件,神都已經預備好了,祂也會供應我們.那麼我們要如何回應呢?

“要把握時機”有些翻譯是“要愛惜光陰”.我們要抓緊每一個 神給的行善、傳福音、為主作工的機會,

因為時間不斷在流失,我們當珍惜 神給的每一個機會.以色列在出埃及之後準備進入迦南,神吩咐摩西派

十二個探子預先去探查迦南地的情況,花了四十天考察回來後,給以色列民做詳細報告(在民數記記載).

十二個探子帶回來的信息是:迦南地的確是牛奶與蜜之地.但是除了約書亞和迦勒以外,其他十個探子都

因為自己的小信,抱怨說:迦南地裏面有一座座的堅固高城,和彪悍高大的民族.對於他們來講,這個並不是

一個機會.他們認爲這是死路一條,以卵擊石自尋死路的賠本生意,所以埋怨 神,並且想要打死領袖摩西

另立新主,走回頭路逃回埃及,過奴隸困苦沒有未來的生活.因爲苟延殘喘的生活總比闖蕩挑戰不可能的

夢想來的實際.活的再怎麽悲慘,起碼還可以活命.這樣消極的負面思想在眼前,是過不去迦南地的.其實的

確從肉眼和屬世的角度以色列人是做不到的.十個探子左右了以色列的決定,完全排除 神的應許、神的

信實、和神的大能.而只有兩個探子約書亞和迦勒認為”耶和華與我們同在,我們必可取得那地”.以色列人

試探 神而痛失 神給進入應許之地的機會,甚至導致一整個世代最後都死在曠野,不准一人進入迦南地,

只有他們的下一代長大之後, 神再一次給機會讓以色列民進入迦南地. 
 

當 神給我們機會的時候.我們不應該像以色列一樣的小信和埋怨.這裡不是說我們碰到困難不能夠討論

分析,但是最後我們必須求 神給我們信心分辨的能力和屬靈的眼光,可以看見 神的時機.我們能否明白

是 神給的機會嗎?神是否也給了我們教會一個可以爲主贏得更多靈魂的機會呢?我們是都市型華裔的

教會.希望透過裝備、差派、和植堂,成為休士頓市中心用福音來影響生活中許多人,無論是中國人或其他

的族裔.神是不是要我們把握這個時機,在我們周遭的地方:醫學中心、休士頓大學、萊斯大學、和附近市

中心 610 大圈子內,去把福音傳揚給不信主的人呢?我們今年剛確認了教會未來長遠的異象、願景、和方

向.我們要成爲一個更有針對性的福音站,一個裝備弟兄姐妹的中心,一個繼續植堂的教會.特別是在市中

心的地方,有許多年輕人、學者、專業職場人、年輕家庭…,在一個這麽多元充滿活力的市中心,我們的事

工能靈活的應對嗎?我們有哪些聖經的原則是不應該妥協的?是否察覺人心開始會對 神敞開的時機?在

疫情的當中,是否 神要我們在附近的鄰舍同胞當中做更大的感動和改變的工作?我們有沒有相應的計劃、

針對性的事工、積極的籌備、和有計劃的準備和整合?我們三個語言的堂會有沒有一些應該合作的事工

要一起推展?我們對教會現在和未來在硬體上的需要是否清楚?所以我們必須要有屬靈的覺醒和敏銳.保

羅提到為什麼我們需要抓住這些機會,因為現今的世代邪惡.這個社會、城市、文化有許多罪惡的影響,

如果不謹慎我們很容易就迷失了方向.隨著人心的敗壞,我們不自覺的屬靈的敏銳度漸漸下降,慢慢有一

些妥協,一不謹慎就跟著世界的潮流離開主的道路.其實屬靈的冷漠、對教會的不關心才是最危險的.不把

握機會就是怠惰冷淡,養成許多不好的習慣,甚至要重新回到教會實體聚會要比起這兩年居家上線聚會

要困難很多.這是我們的危機!!! 
 

失喪而且墮落的世代,就在我們日常生活的周遭!同時,更多新的邪惡的事情會在我們周圍出現.保羅告訴

你和我,當我們不謹慎留意的時候,我們很容易會誤解錯失 神對我們個人和教會的心意,也因此就失去了 

神給我們行善做主工的機會.我們知道如何把握機會嗎?機會來到也會離去,誰曉得會存在多久呢?我們

所處的日子,充滿了試探、罪惡、和讓我們分心各種五花八門的事情.所以當教會看到有成長的機會、有

改變的機會、有進步的機會、能夠更像基督的機會,我們不能夠一直在等候,我們必須抓緊機會,不可停止

聚會.很多人對投資、房地產都很有眼光很會抓緊時機,但是又多少人會把握 神給的傳福音做主工的時



機呢?在以斯帖記裡面看到以斯帖成為皇后是生在極為險惡並邪惡的世代,亞哈隨魯王下了一道命令:可

以殺害所有境内的猶太人,包括以斯帖自己.在當時的不少人眼中,確實是一個浩劫和災難,但是對於以斯

帖來講卻是生命裡面一個很重要的轉機.因為這代表她不能再像以往安逸的在宮中過著奢侈享受的生活,

有王的恩寵、有人的服事.可是邪惡的世代容不得她繼續怠惰,她的堂兄末底改提醒她:不要以為這樣的事

情妳可以置身度外,殊不知今天妳這樣的位置與機會,不是為了今天要來拯救以色列百姓妳的同胞嗎?神

預備她就是為了這一刻,神給她的美貌、智慧、進宮的機遇、和得王的恩寵喜悅,這一切都是 神在多年

前早就安排好的,爲了猶太人面對的滅頂之災.如果以斯帖不把握時機,不但以色列族人滅亡,她自己也躲

不過.神是掌管萬有的,更是使萬事互相效力的.所以我們要警醒要求智慧,不要只看到挑戰和困難,求 神

給我們屬靈和信心的眼光,可以看到 神預備的機會,把握時機,愛惜光陰,因爲時間不多了並且世代邪惡. 
 

求職的例證: 

我自己大學畢業後在進入神學院學習及全職服事之前,就想要在社會上有一份工作經驗,沒有想到與我
所學習本科的相關領域,機會門 神全都關上.神只開了一道門,跟我所學完全無關,就是到一個很偏遠的
地方,一個私立的專門為有學習障礙,有輕微自閉症的孩子們所設立的技術學校做特別教師.這是我從來
沒有想到過的.除了教他們學習歷史,最重要的是了解並且幫助這些十到二十歲的年輕孩子,在日常生活
的每時每刻,在不靠藥物的情況下,能夠控制自己的情緒和行為而自律,不隨便發作,慢慢脫離藥物催眠.慢
慢學習過正常生活融入社會.在那一年的工作當中,神培養我對青少年的關愛和關心.這是我以前從來沒
有想過會對青少年有負擔. 

後來到了神學院,神帶領我到一間華人教會實習的機會,主任牧師要我在英文堂服事.但是有一次他要我
教中文聯合主日學.我當場對他說我來美國多年,都沒有參加中文崇拜,也沒有看中文聖經,都是英文聖經.

現在要面對講中文的弟兄姊妹教課,實在是很大的挑戰.主任牧師說他看 神對我的呼召和負擔,我應該要
去做.我雖然百般的不願意,但是禱告後又覺得是 神給我的機會.所以就答應下來然後積極準備. 

那次教完主日學後有一位姊妹走到我面前來,我並不認識她,她自我介紹她是亞特蘭大基督教教會主任
牧師的師母.她來芝加哥主要是修一些神學院課程.她問我是否願意去亞特蘭大教會青年事工組服事?對
於這樣唐突的詢問其實我覺得無關痛癢.一個月後就接到長老的電話去了那個教會.我也在禱告中應證 

神帶我們去亞特蘭大.當我回想整個事情發生的過程,神一步步帶領、引導、預備、安排,絕對沒有偶然.

問題是我知不知道這是 神的時機? 

我們需要知道如何回應 神為我們預備的工作和呼召,因為這是 神給我們的機會.當我們用心思考周遭

發生事情的時候,我們也會更明白知道 神給我們和教會前面的方向. 
 

第二、要謹慎行事,就要明白主的旨意 (以弗所書 5:17) 
 

到底如何才能夠分辨這個機會是不是從神來的呢?答案就在以弗所書 5:17(經文 1).“明白”這個字是要

知道所有的細節、內容,直到完全明白融會貫通事情的來龍去脈.我們能夠在生命裡面不同的人、事、物、

和環境裡,看到 神的作為嗎?我們能看到自己在 神的大圖畫裏的角色嗎?有些時候我們只看到局部,看

不到整体.在一些人的眼中,他們不會解讀個別遇到的事件,也不去尋求從 神的角度來明白最終的圖畫.

所以當一個困難出現的時候,糊塗人只看到困難,非常不耐煩或者喪氣生氣.如果想有智慧的生活,想要謹

慎行事,必須要從 神的角度來看事情,明白 神讓萬事互相效力都是為了造就鍛鍊我們,破碎我們,讓我們

真的成長,也讓我能夠更有基督的樣式.羅馬書 8:29 (經文 3).帖撒羅尼迦前書 4:3(經文 4).所以 神帶領我

們每一個屬 神的兒女的終極目的,就是要更新我們的生命,讓我們有耶穌基督聖潔的樣式.當我們明白了

這一點,有很多發生的事情就變得合理了.神所吩咐的我們要照做,神所禁止的我們要避免.神的標準絕對

不妥協. 
 

可能有些人還是覺得神的心意太難揣摩理解.好像我們要瞭解還不會説話的小孩,最後與其花時間傷腦

筋去明白他在說甚麼,我們會選擇去教導孩子做我們要他做的事.其實我們是能夠明白 神的旨意和帶領

的.有的時候我們只要明白聖經的基本原則,就知道神 的心意.例如:聖潔遠避行淫.不可以有婚前的性行

爲;有些時候是透過環境和人事物,神讓我們可以查驗理解祂的帶領.例如:在找工作的時候,好像所有其

他的工作機會或者選擇的門都關閉了,只有一個開通的門,似乎 神很清楚的在帶領要往這一個方向去;還

有些時候,神的心意是通過非常直接的方式來表達,例如保羅在使徒行傳 27章的遭遇.保羅在狂風大浪中

遇到了天使,神差遣的天使告訴保羅 神的保護和計劃.所以有時候 神的心意是讓聖靈在我們心裡感到

一陣特別的平安,所以當我們用心注意這些的細節,就可以慢慢地去明白 神的心意和帶領. 
 

第三、要謹慎行事,就要被聖靈充滿 (以弗所書 5:18-21) 

 

以弗所書 5:18(經文 1).“充滿”這個動詞是現在式,同時也是被動式和帶著命令的語氣. 

順風帆船的例證: 



初中時我在高雄有學習帆船的機會,我非常的興奮學了一學期.學習帆船最重要的是看風向.不是逆風而
行,不但要順風而行,而且角度要對.一左一右的來回調整帆的方向才能回到目的地.帆若是沒有正對風,帆
沒有被風吹滿的話,帆是疲乏的,不但船會停滯前進有困難,甚至還有可能會翻船.所以左右轉換的過程愈
俐落就愈好,也是我們主要要練習的.這也是充滿的意思. 

所以”被充滿”就是我們跟隨前行.被聖靈充滿這有三點要注意: 

(1)“充滿”這個動詞可能使我們聯想到一杯充滿了水的杯子,或者一個裝滿了東西的盒子.這種只是靜

態的情況,並不是被充滿的真正意思.在原文里“充滿”是用來比喻船被風推動前行的景象.所以被聖

靈充滿就是被聖靈帶著前行的生命,是有動力的、有方向的、有果效的、有行為果子的.被聖靈帶領去

成就上帝的心意. 
 

(2)“充滿”這個字是現在式,不是一次就夠.有些基督徒以為他們被聖靈充滿,就是他們多年前曾經在禱

告的時候有特別的經歷感受.但是這裡的意思不是有沒有曾經被聖靈帶領過,而是現在有沒有被聖靈

充滿?我們一直都要被聖靈充滿,我們要繼續不斷地被聖靈充滿. 
 

(3)“充滿”這個動詞是被動式,所以代表是 神主動要對我們做的事.我們是承受的一方,主動權在 神.好

消息是 神願意而且祂命令我們要被聖靈充滿.只要我們願意順服聽從聖靈的帶領,聖靈就會充滿我

們. 
 

怎麼知道我們被聖靈充滿?答案就是以弗所書5:19-21(經文1).所以想知道被聖靈充滿了以後是怎麼樣的

情形?有五個動詞:對說、口唱、讚美、感謝、順服. 

彼此對說、彼此順服表現得是肢體的關係. 

口唱、讚美、和感謝表現得是我們和 神的關係. 

當這五樣東西不斷地能夠在教會體現的話,就說明了教會是被聖靈充滿的教會.假如這五種動作只是偶

爾才出現,代表我們教會被聖靈充滿的太少,不夠!求主大大的充滿我們,我們也順服聖靈.這樣我們才是

謹慎活出基督的教會,我們也會知道 神的心意和時機. 
 

結論 
 

讓我們一起成為智慧人,謹慎行事的教會.我們一起來爲自己和教會禱告.求 神給我們智慧、信心、和屬

靈的眼光,可以看見然後把握時機.同時,也求 神讓我們明白祂給我們的大使命,理解 神給我們每一給人

在大事小事上的帶領.最後讓我們不斷地被聖靈充滿、彼此順服、用 神的話互相勉勵提醒,也歌唱感謝

讚美我們的 神. 

 

回應詩 
 

在這僅存的年間 https://www.youtube.com/watch?v=d1kJ4nCbl-0 
 

三一頌 https://www.youtube.com/watch?v=XoWCMp1jA8I 
 

阿們頌 https://www.youtube.com/watch?v=Pe0rMCrsGvk 

 

***提醒: 
 

**週三中文聯合禱告會 

來臨週三(11/17)晚上七點半我們將會透過網路(Zoom)進行教會中文聯合禱告會.請使用以下連結 

http://hcc.lv/JointPrayer.讓我們借著禱告互相守望,代禱. 
 

**會友資料更新 

為了更新教會數據庫資料,將在小禮堂為大家統一拍攝個人及家庭照片(11/21 為最後一次),請積極

配合.(粵語崇拜結束後 10:30 左右或華語崇拜後 12:30 左右). 
 

**全面恢復實體聚會 

由於本地疫情減緩以及疫苗施打率增加,教牧同工經過討論,也與長執、團契領袖溝通之後,決定從

明年一月開始全面恢復各項實體聚會.屆時,我們將停止提供主日崇拜的線上直播,而成人主日學和

團契也將回到實體聚會的方式進行.讓我們一同期待恢復實體面對面,以 神為中心的基督徒生活. 
 

**音樂劇“活出精彩” 

將分別於 11/19(週五)晚上 7:30,11/20(週六)下午 3:00 和晚上 7:30 在 Stafford Centre Theatre 舉行,中

英雙語,憑票免費入場。請大家預留時間並邀請親朋參加(請將宣傳卡帶回去分發給親朋及慕道友).

詳情請參看“演藝使徒”網站: https://actsperform.org/ 
 

https://www.youtube.com/watch?v=d1kJ4nCbl-0
https://www.youtube.com/watch?v=XoWCMp1jA8I
https://www.youtube.com/watch?v=Pe0rMCrsGvk
http://hcc.lv/JointPrayer
https://actsperform.org/


**數算、稱謝、述說主恩 

在過去疫情期間,神在我們每一個人身上有很多奇妙的工作.而我們所能做的適當回應就是數算、稱

謝、述說,使祂的名得榮耀.在接下來的兩個主日,我們在週報中會提供一張便籤,請大家把想要感恩

的事項寫下,然後貼在靠近教會門口旁邊的佈告欄上.除了自己貼上,也鼓勵大家閱讀他人的見證.假

如您現階段還在線上參與崇拜,也可以透過以下鏈接使用電子版的便籤: 

http://www.hcc.lv/thanksgiving. 
 

**父母委身禮 

兒童事工部計劃於 11/21,11/28,12/5或 12/12的主日崇拜舉行父母委身禮.請有意參加的家庭在此註

冊 https://hcchome.breezechms.com/form/35e1ce 並將您孩子以及您家庭的照片發送至

tinaz@hcchome.org.Mr. Frank 將與您聯絡家訪等詳情. 
 

**全球華人差傳大會 

宣教部邀請HCC會眾參加由使者協會主辦的 2021年全球華人差傳大會.此次大會將於 12/28-29在

線上舉行.請大家預留時間參加,來經歷福音的大能,聆聽神在全球的作為.宣教部已經購買了會議團

體票.註冊及參會詳情請聯絡陳雯姐妹 wenwenc@yahoo.com.也請大家為大會自由奉獻,可在教會前

台付款也可通過 Venmo 或者 Zelle線上付款給陳雯姐妹.大會網站:https://www.thecmc.org/. 
 

**聖誕天使樹活動 

這項事工是為那些父母親坐牢的兒童贈送聖誕禮物,展示基督的愛.欲了解詳情,請在主日崇拜後與招

待台的負責同工 Maria Chen 或 Helen Xu姐妹聯絡. 

 

http://www.hcc.lv/thanksgiving
https://hcchome.breezechms.com/form/35e1ce

